

**МИНИСТЕРСТВО ОБРАЗОВАНИЯ РЕСПУБЛИКИ БЕЛАРУСЬ**

**БЕЛОРУССКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ УНИВЕРСИТЕТ**

**ФАКУЛЬТЕТ МЕЖДУНАРОДНЫХ ОТНОШЕНИЙ**

**Кафедра международных отношений**

Аннотация к дипломной работе

**ОСНОВНЫЕ НАПРАВЛЕНИЯ ВНЕШНЕЙ ПОЛИТИКИ КНР  
(2002-2019 гг.)**

**ЦЗИ ЦЗЮЙШЭН**

Научный руководитель:  
доктор исторических наук профессор  
Снапковский В.Е.

Минск, 2020

## АННОТАЦИЯ

### 1. Структура и объём дипломной работы

Структура данного исследования обусловлена его целью и задачами. Дипломная работа состоит из введения, трех глав, включающих в себя параграфы, заключения, списка источников и литературы. Список использованной литературы занимает 8 страниц и включает 85 позиции. Общий объём дипломного проекта составляет 72 страниц.

### 2. Перечень ключевых слов

НАПРАВЛЕНИЕ, ВНЕШНЯЯ ПОЛИТИКА, КНР, РОССИЯ, США, АНАЛИЗ, ОТНОШЕНИЯ, СФЕРА, ПОЛИТИКА, ЭВОЛЮЦИЯ, СОТРУДНИЧЕСТВО, ЦЕЛЬ, ЗАДАЧА

### 3. Текст реферата

*Объект исследования* – внешняя политика КНР на современном этапе (в начале 21 в.).

*Предмет исследования* – два основных направления внешней политики КНР: отношения с США и Российской Федерацией.

*Методы исследования.* В работе использованы общенаучные методы (эмпирический анализ источников и литературы, синтез, анализ, обобщение), а также методы системного и сравнительного анализа, структурно-функциональный, хронологический, историко-генетический, сравнительно-исторический и другие методы исследования исторической науки, международных отношений, политологии (изучение внутривнутриполитической ситуации в отдельных странах).

*Полученные итоги и их новизна.* В дипломной работе проанализированы отношения КНР с США на трех уровнях (позиции двух держав на международной арене, отношения в политической и экономической областях); исследованы отношения КНР с Российской Федерацией также на этих трех уровнях (позиции двух держав на международной арене, отношения в политической и экономической областях); произведено сравнение на основе проведенного исследования роль и место России и США в китайской внешней политике.

*Достоверность материалов и результатов дипломной работы.* Использованные материалы и результаты исследования являются достоверными. Дипломная работа написана самостоятельно.

*Рекомендации по использованию результатов.* Результаты дипломной работы могут быть использованы в учебной и научной работе кафедры и факультета международных отношений БГУ.

## ANNOTATION

### **1. The structure and scope of the thesis**

The structure of this study is determined by its purpose and objectives. The thesis consists of an introduction, three chapters, including paragraphs, conclusions, a list of sources and literature. The list of references covers 8 pages and includes 85 positions. The total volume of the diploma project is 72 pages.

### **2. List of keywords**

DIRECTION, FOREIGN POLICY, CHINA, RUSSIA, USA, ANALYSIS, RELATIONS, SPHERE, POLICY, EVOLUTION, COOPERATION, GOAL, TASK

### **3. The text of the abstract**

*The object of research* – foreign policy of China at the present stage (in the early 21st century).

*The subject of the study* – two main directions of foreign policy of the PRC: relations with the United States and the Russian Federation.

*Method of research.* The work uses General scientific methods (empirical analysis of sources and literature, synthesis, analysis, generalization), as well as methods of system and comparative analysis, structural and functional, chronological, historical and genetic, comparative historical and other methods of research of historical science, international relations, political science (the study of the domestic political situation in individual countries).

*The results obtained and their novelty.* The thesis analyzes China's relations with the United States at three levels (the positions of the two powers in the international arena, relations in the political and economic fields); examines China's relations with the Russian Federation at these three levels (the positions of the two powers in the international arena, relations in the political and economic fields); compares the role and place of Russia and the United States in Chinese foreign policy.

*Reliability of materials and results of the thesis.* The materials used and the results of the study are reliable. The thesis was written independently.

*Recommendations for using the results.* The results of the thesis can be used in educational and scientific work of the Department and faculty of international relations of BSU.